

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, sábado 7 de Marzo de 1896

NÚMERO 132

SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia

FUNDICION DE SAN JOSE

Necesita buenos herreros y mecánicos. Oficina central en seguida del Banco de Costa Rica

SE VENDE

una finca en Turrialba constante de seiscientas manzanas más ó menos de terreno excelente para el cultivo de café de cuyo fruto hay ya sembradas unas quince manzanas de dos años de edad en perfecto estado. Tiene la finca además un lote de ganado cruzado y toros Holstein puros para mejorar la raza; casa de habitación y casas para peones.

Para otros pormenores y para las condiciones de precio etc. entenderse con
25 v. alt. 1

Mariano Montealegre hijo.

VENDO UNA HACIENDA

Excelente bajo todas condiciones. Tiene 10 caballerías de terreno plano. Potreros con ganado vacuno de cría Holstein. Trariche de hierro. 3 manzanas de caña. Arboles frutales de toda especie. Cafetal de 8 manzanas, como no hay igual en toda la República. 20 manzanas de repasto de guinea. Una máquina de aserrar y abundantes maderas de muy buena calidad. 15 manzanas de bananos que dan sólo racimos de primera. Dista 3 millas de la Junta, y no tiene más defecto que el de estar á la orilla del Ferrocarril y el de no tener otra entrada ni salida sino por el mismo Ferrocarril.

Se admite cualquier propuesta ó se cambia por otra finca que no tenga el defecto expresado.

MANUEL J. CARRANZA.

ESCUELA DE MUSICA

SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año queda abierta desde hoy. La inscripción se hará en el

Almacén de Música de los Señores Aberle & Vargas, de las 11 a. m. á las 4 p. m. y de las 5 á las 8 p. m.

El Director,

A. Monestel

San José, 15 de Febrero de 1896

B. CHERRI

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
" atrasado..... 25
Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,
Abogado y Notario.
Teléfono 26. Apartado Correos 404.

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, componer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que falten, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente á don Manuel M^a Calvo, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.
YEE HAM.
FRANCISCO (CHINO.)

¡ ANIL, ANIL !
DE SUPERIOR CALIDAD
A \$ 3-00 LIBRA. VENDEMOS EN
NUESTRA OFICINA
6^a Avenida, N^o 74
CASTRO C. & HERMANO

A LOS FILOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GUANACASTE, OFICIAL Y MUESTRA
que vendo muy baratas
AQUILEO J. ECHEVERRIA

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTE IMPORTADORES

de toda clase de cigarros y cigarrillos manufacturados. Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

DOCTOR CESAR BORJA.

Consultas en la Botica de PARIS

DEL DR. GIUSTINIANI.

De 9 á 11 a. m. y de 2 á 4 p. m.

CONVENIENCIA AGRICOLA.

Con perfecta autorización vendemos en condiciones ventajosas, una finca sobre la línea de Limón.

Luján & Montealegre

ATENCION

El barbero español Vicente Mir y Ros, tiene el gusto de participar á sus amigos y relacionados en particular, y al público en general, que el día 29 del presente, abrirá un salón de barbería al estilo moderno, con el nombre de LA ELEGANCIA, situado en la esquina de la 5^a Avenida Oeste y la Calle 20 Norte, frente á la Oficina Telegráfica, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura un servicio inmejorable.

En la misma barbería se solicita un oficial que conozca bien su obligación.

Galería Fotografica

F. DE TINNE & CIA.

San José de Costa Rica

Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Especialidad en retratos de niños

GREYON, ACUARELA & &

¡NOVEDAD!

RETRATOS EN PAÑUELOS DE SEDA

Aviso al publico

HE COMPRADO EL "HOTEL MILAN" En él encontrarán: servicio esmerado, cantina de lo más surtida, y los precios sumamente baratos.

San José, Febrero 28 de 1896.

ANSOVINO RODRIGUEZ.

GUERRA

Tomo en alquiler un lugar á propósito para ca-balleriza y lechería. Urjeme.

Razón, Hotel Francés.

ISAAC JULIAO.

LA PATRIA

Director y Administrador

Aquileo J. Cheverría

7ª AVENIDA, OESTE, Nº 140

APARTADO Nº 435

TELÉFONO Nº 128

MARZO

ESTE MES TIENE 31 DÍAS

Sábado 7.—Santo Tomás de Aquino

EXPOSICION
CENTRO-AMERICANA

La Asamblea Nacional de la República, emitió el día ocho de Mayo de 1894 el Decreto Legislativo número 253 que dispone celebrar en esta capital una exposición de todos los productos, artes e industrias centro-americanas y autoriza al Ejecutivo para organizar y llevar á debido efecto aquel Certamen y para que invite á los Gobiernos y pueblos de Centro-América para que tomen parte en esa Exposición.

En cumplimiento del decreto citado, el Poder Ejecutivo dispuso que aquella tuviera efecto en los terrenos cercanos al Parque de la Reforma, ordenó la formación de los planos de los edificios, acordó la creación de un Comité Central encargado de la organización del Certamen é invitó á los Gobiernos de Centro-América por medio del Ministerio de Relaciones Exteriores. Posteriormente el Ejecutivo nombró á los individuos que forman el Comité de la Exposición.

La era de paz y tranquilidad, que de algún tiempo á esta parte ha venido gozando el país, ha permitido que el trabajo honrado extienda su campo de acción y de provecho, ha motivado el desarrollo creciente de nuestra agricultura, fuente principal de nuestra riqueza, ha desarrollado las industrias nacionales, ocasionando la creación de empresas nuevas de gran magnitud é importancia, y á la sombra de ese progreso y bienestar, nuevos establecimientos bancarios se han formado en el país: el resultado de todo esto, como era de esperarse, ha sido el aumento de la riqueza nacional.

El progreso y la paz producen sus frutos benéficos, que importa conocerlos para estimar su valor y utilidad; la manera de darlos á conocer á nuestros compatriotas y á los extranjeros es exhibirlos en conjunto para compararlos: de allí

la importancia innegable y la utilidad práctica y positiva que para las naciones cultas tienen las exposiciones de sus productos, artes, industrias, agricultura, etc., etc.

Pero además de estas ventajas, existe también la de la emulación que estimula á todos los hombres para aspirar á la distinción honorífica que coloca los productos de su inteligencia, actividad y trabajo en primera línea entre los objetos de la misma clase. La emulación crea el espíritu del mejoramiento.

Después de la benéfica tranquilidad que el país ha gozado, el Gobierno ha creído que es llegada la hora para que Guatemala exhiba los adelantos de su agricultura, los productos de su suelo, las mejoras de su industria y las obras hijas de la inteligencia y de la imaginación de nuestros compatriotas.

Nuestra Exposición será, por lo tanto, una fiesta de paz en que Guatemala lucirá sus mejores triunfos; pero en ella no ha querido estar sola nuestra nación: ha dado á nuestro Certamen el carácter de una fiesta de fraternidad y de concordia, para la cual ha invitado á sus hermanas las otras Repúblicas de Centro-América, y verá con placer que también figuren en ella todas las naciones extranjeras partidarias del progreso humano.

Toca ahora á los centroamericanos responder cordialmente á la invitación general que el Gobierno de Guatemala les hace para que exhiban los productos de su trabajo ó inteligencia; pero en nuestros compatriotas, los guatemaltecos, además de una conveniencia positiva, es deber estricto hacer que nuestro país represente un papel digno en el Certamen, á que hemos invitado á nuestros hermanos de Centro-América.

Séanos permitido recordar á los unos la invitación que se les ha hecho y á los otros el deber que nos obliga.

(Del "Boletín de la Exposición Centro-Americana")

VICTOR DURUY

Víctor Duruy, que perteneció á la Academia Francesa, llegó al apogeo de su carrera durante el imperio de Napoleón III. Por eso los diarios no le han dedicado largas columnas, como á Dumas, hijo, por ejemplo.

Las pasiones innobles, de las que muchos entienden por política, causan injusticias indignas y miserables, quedando los que las cometen, no pocas veces, como grandes hombres. Víctimas de tan villanos senti-

mientos yacen hoy en Francia, en el olvido, multitud de eminencias en la diplomacia, en la literatura, en el arte militar, en todos los ramos del saber, en fin, por haber ocupado puestos públicos durante el pasado Imperio, ó por haber tenido relaciones más ó menos estrechas con el desgraciado Emperador.

Víctor Duruy fué su amigo y ministro favorito durante largos años; por eso vivió últimamente olvidado de los que hoy gobiernan; por eso la prensa á penas se ocupó de él después de muerto. Si Duruy hubiera sido republicano se le habría hecho exequias como las de Gambetta ó las de Víctor Hugo. Pero no fué sino un gran sabio, amigo de Napoleón; por esto á penas se acordaron de él al morir.

Y no se crea que hacemos estas reflexiones por denigrar el carácter de esta gran nación. De ningún modo, pues lo mismo pasa en otras partes. Sólo que allí todo se exagera; todo se lleva hasta los extremos.

Pero dejemos estas miserias y volvamos al gran historiador.

Como Julio Simón y muchos otros estadistas, Víctor Duruy hizo brillantísimos estudios en la Escuela Normal de París; la Escuela Normal para profesores, se entiende. Apenas concluidos sus estudios, fué nombrado para ejercer la cátedra de historia de un liceo de provincia. A la grande estupefacción de sus compañeros, tres meses después fué llamado á París, como profesor del aristocrático colegio de Enrique IV. Jamás se había visto un ascenso más rápido. Los más notables profesores han pasado un noviciado de muchos años en provincia antes de llegar al colmo de sus votos profesando en París. Pasteur mismo pasó largos años en provincia, después de los cuales se le asignó un curso en la capital.

Pero el honor de ser profesor del colegio Enrique IV no bastaba á Duruy para alimentar á su familia. Para crearse recursos, se puso á componer textos de enseñanza. ¿Quién no conoce en América sus historias? De estos volúmenes, no publicó menos de 70, lo que es enorme. ¿Quién no conoce sus famosos y magistrales tratados de Historia Romana y Griega, escritos para los sabios?

Se reprochaba á Duruy ser demasiado erudito en la composición de sus libros. A esto respondía: "Os quejáis de mi historia porque no sabéis la historia. Si la supierais no me encontraríais tan sabio."

A sus profundos conocimientos de historia moderna debió su elevación al poder durante el último Imperio. Napoleón componía entonces su *Historia de Julio*

César (1859). El Mariscal Randon apercibió un día un texto de Duruy sobre la mesa de trabajo del Emperador.

—He aquí un libro cuyo autor conozco mucho, dijo á Napoleón.

—Es un buen libro, respondió éste. Y puesto que conocéis al autor, enviádmelo.

Al día siguiente se encontró por primera vez Duruy con el Emperador.

Desde ese día data la amistad del historiador con Napoleón. Desde esa fecha principió también á ascender rápidamente.

—¿Cuál es la mejor situación á que podéis aspirar?

—¡Oh! contestó Duruy riendo, como cualquier otro puedo aspirar al rango supremo de inspector general.

—Hablaré de ello al Ministro, díjole el Soberano.

Y efectivamente, algún tiempo después fué nombrado inspector general.

Se encontraba inspeccionando los establecimientos de instrucción del departamento de Allier, cuando el Emperador lo llamó por telegrama para ofrecerle la cartera de Instrucción Pública. Por cierto que Duruy la aceptó y la conservó durante 6 años. Durante ese tiempo reformó instituciones, fundó escuelas y modificó profundamente los sistemas de enseñanza secundaria y superior. Dotado de prodigiosa actividad, no descansó un momento y hasta en la última aldea francesa se ejerció su influencia bienhechora.

JUAN SIN TIERRA.

CABLES

New York, 26.—El corresponsal del Herald en Curazao, avisa que Francisco Castillo, Ministro del Interior, leyó ayer al Congreso el mensaje del Presidente Crespi, sobre la disputa con la Gran Bretaña, respecto á los límites de la Guayana Inglesa. Dijo que Venezuela estaba profundamente agradecida por la intervención de los Estados Unidos cuando estaba amenazada la integridad de una república americana, que las grandes sumas que la República debe á los constructores de ferrocarriles ingleses y alemanes. Con respecto á la revolución de Cuba, dijo que la lucha había despertado las simpatías de los Estados libres americanos; sin embargo, las leyes de neutralidad impedían la intervención del Gobierno. Las relaciones de Venezuela con las demás repúblicas americanas, eran muy cordiales.

Berlín, 26.—El Comité Judicial del Reichstag ha pronunciado contra el proyecto de ley que estipula, que las Cortes no pueden obligar á los sacerdotes á divulgar secretos del confesionario, y de todos modos, tales secretos no tienen valor legal, pues no se les puede considerar sino como decires.

Madrid, 27.—Hoy se suspendieron las sesiones de las Cortes. Un despacho de la Habana para El Imparcial, dice que el General Weyler dió orden ayer de poner en libertad á Charles Nicholson, corresponsal del New York Journal. Lorenzo Betancourt su intérprete, que fué arrestado al mismo tiempo, está preso en el Castillo Morro.

—Habana, 29.—La acción del Congreso americano sobre la cuestión de la beligerancia de Cuba, no causó ninguna sensación aquí. Los periódicos publicaron la noticia sin hacer comentarios á los partidarios de España. Confían en que la armada española podrá proteger sus buques mercantes. Los revolucionarios por el contrario, esperan grandes ventajas del reconocimiento.

Lima, 28.—Debido al descubrimiento de armas en la hacienda del Coronel Ororera, el Gobierno ordenó su arresto. Ororera figura en Lima junto con Piérola. Monseñor Banaini, Arzobispo de Lima, está gravemente enfermo.

Atenas, 29.—Debido al mal manejo de los asuntos de Creta por el Gobierno turco, Hatzichodori, Gobernador de la isla, renunció su puesto.

Constantinopla, 29.—El Sultán ha expedido órdenes de que se pague una indemnización á los cónsules de Jeddah por ultrajes que sufrieron de manos del populacho hace pocos meses. El cónsul británico recibió doscientos cincuenta mil francos, el de Persia ciento cincuenta mil francos, el de Francia cien mil francos.

NICARAGUA

Ultimas noticias

En la acción de Nacaome murieron el Coronel Manuel Riguero de Aguilar y el General Escalón. Ambos estaban al servicio activo de la revolución.

A GRANEL

—Lo que es los señores Soto y Quesada se van á perder de vista. Cada vapor les trae mil novedades que dejan boqui-abiertos á los innúmeros curiosos que se aglomeran ante sus escaparates. Ayer sorprendían con sus relojes bellísimos y con su gran colección de anillos y pendientes, hoy embelezan con sus prendedores y pulseras y con la gran variedad de joyas japonesas que llenan su anaquelaría. Estos muchachos dignos de todo apoyo por su laboriosidad y constancia entienden su negocio á maravilla y saben ganar su dinero adivinando el pensamiento de sus favorecedores.

Que buena pro les haga.

—Dentro de pocos días se efectuará la boda de don Ramón Varela con la señorita Herminia Cascante.

—Han llegado 24 cajas conteniendo faroles y lámparas y una caja con vidrios de repuesto, destinados al servicio del alumbrado público de la ciudad de Limón.

—Anoche estaban pestilentes la mayor parte de las calles de San José. En algunos puntos era intolerable el mal olor. A seguir así las cosas, pronto tendremos encima el cólera.

—La Municipalidad de San José en su 4ª sesión aprobó el proyecto de ensanche de la ciudad por el Rincón de Cubillos, presentado por el señor Gobernador de la provincia, autorizando a la vez al mismo funcionario para que gestione con los propietarios de terrenos donde deban establecerse las correspondientes calles, sobre la manera de obtener el terreno que se necesite para ese objeto.

—En la misma se dió lectura a un documento en que el Ingeniero Municipal, indica los medios que se pueden emplear para tener aseada la paja de agua de que se surte la cañería; siendo uno de ellos cercar con postes y alambre todo el trayecto que recorra por camino público; que por los lugares que atraviesa poteros se haga igual cosa; que en algunas de las boca-calle que cruza, se tape en toda su extensión; y que todos los cojedores de agua se dispongan de tal manera que no puedan caer personas como ha sucedido. Se comisionó al señor Gobernador para que haga lo posible a efecto de remediar el mal apuntado, de acuerdo con las anteriores indicaciones.

—También se nombró al Regidor don Ricardo Fernández Guardia para que formule un proyecto de reglamento para la circulación de vehículos, caballos, etc.

—¿Qué hay de cierto sobre la prisión de don Fabrique Gutiérrez?

—Sigue enferma de cuidado una niña de don Clodomiro Salas. Lo deploramos.

—Nos ha visitado la revista newyorquina *El amigo del tipógrafo*, publicación ilustrada dedicada al gremio de impresores, encuadernadores y litógrafos; el número que tenemos a la vista trae escogido é importantísimo material.

—La Municipalidad de esta ciudad ha comisionado al señor Gobernador para que, por medio del Ministro de Policía, solicite de la Comisión Permanente la libre introducción de los filtros Chamberland, sistema Pasteur, por ser los mejores fabricados hasta hoy; para este acuerdo se ha tenido en cuenta que es una verdadera necesidad pública el emplear de filtros en esta ciudad, por la mala calidad de las aguas, principal causa de la insalubridad de esta capital.

—En el cantón de Puntarenas fueron juzgadas por faltas de policía, en el mes de febrero anterior, 48 personas; y en la provincia de Heredia, 78.

—Ya están depositados en la

Tesorería respectiva los \$ 8.400, para el pago de los números que resulten favorecidos en el sorteo de la Lotería del Hospicio Nacional de Locos que se verificará el domingo próximo.

—No hay nada más desagradable que una mancha de tinta en el traje, en una tela, ó aun en cualquier manuscrito. Un especialista asegura que el accidente puede remediarse con la aplicación metódica y sucesiva de las dos soluciones siguientes, A y B, cuya composición es:

- A { Hipoclorito de potasa.
Cloruro de potasio.
Esencia de menta.
- B { Acido muriático.
Sal marina.
Agua pura de limón.

Se impregna la mancha con el primer líquido, después se seca a un calor suave, y en seguida se pasa con un pincel un poco del segundo líquido sobre las manchas, las cuales no tardan en desaparecer.

Eso afirma el especialista: que la receta produzca á mis lectores el mejor resultado!

NOTICIAS

El Salvador

—Se ha nombrado Comandante local de Quezaltepeque al Coronel don Esteban Díaz.

—En Santa Tecla murieron seis individuos por haber tomado *Acete de Apazote*, sustancia medicinal que se vende en las boticas de esa ciudad.

—Pronto se construirá un mercado en San Vicente.

—La *Lid*, semanario político independiente, ha reanudado sus tareas periodísticas.

—Ha regresado al Salvador don Timoteo Miralda.

—Algunos parlamentaristas tienen la idea de fundar en la capital un periódico, órgano de su partido.

—Comandante General de Santa Ana es don Mariano Moran.

—La cosecha de café de Santa Ana es malísima.

—En esa ciudad ha habido peleas de gallos en que se cruzaban apuestas de miles de pesos. Los galleros de Chalchuapa y Atiquizaya han sido los victoriosos. Tres de las grandes peleas las ganaron gallos que llevaban navajas de Costa Rica.

—El ciclismo gana terreno en la capital. Cada día hay mayor entusiasmo por este sport.

—El 14 de febrero anterior se efectuaron en San Salvador las honras fúnebres de nuestra infortunada é inolvidable amiga doña Teresa Menéndez de Meléndez.

El periodismo en el Japón

La *Revue des Revues*, en uno de sus números más recientes, y bajo la firma del doctor de Banzemont, publica datos curiosos sobre el periodismo en aquel país.

Condensar, es añadir fuerza; publicamos lo más importante.

El Japón, cuenta en la hora presente con más de cuatrocientos diarios y cerca de doscientas revistas.

Entre los primeros se cuentan, el *Youbin-Hochi-Shin-Bou* que debe su éxito al número de años de prisión que han sufrido sus directores y el *Nisouppou* que se muestra siempre descontento, atacando á amigos y á enemigos y no aplaude más que aquellos que no han llegado todavía al poder. Hay otros que se dedican á un género realista extremo, junto al cual parecen niñerías todos los excesos de la moderna escuela.

Otro diario está publicando ahora, en folletín, una traducción de *Nana*, por Emilio Zola

Las revistas japonesas tienen un carácter completamente original. Dirigidas por los hombres de más talento del Japón, se distinguen por la seriedad de sus artículos.

Entre las más importantes figuran *Miyakanokama* (flor de la capital), *Seyjon* (política) y por fin el *Sol*, propiedad de M. Hakubunkan, joven periodista japonés, que es también director de otro periódico dedicado á la juventud.

Entre los periodistas japoneses merece una especial mención Yukichi Fukusawa, fundador del diario *Yiji Shimo* (El Tiempo), que ha sabido imponerse á la opinión pública por la amplitud y la independencia de sus opiniones.

Los anuncios son también una de las principales fuentes de vida del periodismo en el Japón.

AVISOS

A LOS Ss. ELECTORES DEL PARTIDO INDEPENDIENTE DEMOCRATA

Debiendo procederse el día 5 de abril próximo á la elección de la mitad de los Representantes en el Congreso, invito á mis colegas á una reunión que tenga por objeto proponer, discutir y convenir en las personas que deban ocupar aquellos puestos.

Por demás está encarecer la necesidad de este paso para la uniformidad de nuestros votos, y con tal fin propongo para la reunión las seis de la tarde del sábado 7 del corriente mes en la habitación de don Faustino Montedoca.—Avenida Central.—Nº 464, Este.

San José, 3 de Marzo de 1896.

Juan R. Carazo.

AVISO

Doy en arriendo un terreno sito en Poás, San Pedro de Alajuela.

Alquilo un potrero en esta ciudad para vacas paridas y bueyes.

Entenderse con su dueño en esta capital

JOSÉ N. MORA

AVISO

A una familia pobre, honrada, de trabajo y cuyos miembros no excedan de cinco, se le da colocación en un hotel de Alajuela. Para pormenores, dirigirse á esta oficina.

UNA MAGNIFICA GRATIFICACION

Daré á la persona que me presente ó me de noticia de un caballo melado oscuro, de paso, recién herrado y que lleva una marca semejante á esta JD.

Este caballo desapareció de Escarú la noche del jueves último.

San José, 18 de Febrero de 1896.

Alberto Callegos.

25 PESOS

de gratificación recibirá en la oficina de este periódico, la persona que presente ó dé razón del paradero de un anillo de oro grueso, con tres brillantes; uno de ellos quebrado, y en la orilla de la piedra quebrada contiene un rasguño que figura una cortadita; mascado en el centro. Si estuviese, por casualidad, en alguna casa de préstamos, empeñado se pagará el valor del empuñador de un anillo de oro fino, quedando sin ninguna responsabilidad el recibidor. ¡¡Abrid los ojos, señores, que es bonito regalo !!

HIPODROMO TRANVIAS

Vendo un solar esquinero situado en la avenida central, frente á la bella quinta de don Mariano Montea-legre.

ELOY TRUQUE.

CAFE A LONDRES

TRASBORDOS

El trasbordo en New York que tiene el café embarcado por la "Línea Atlas" es menos de 200 varas y á vapores de 800 toneladas que van directamente á Londres.

El café llega tan pronto como el embarcado por el vapor Correo de la "Mala Real" y no tiene el inconveniente de un trasbordo de ferrocarril de Southampton á Londres.

El café embarcado para otros puntos de Europa va á su destino y en los mejores vapores directos.

La salida de Puerto Limón de los vapores de la Línea Atlas, es con seguridad el lunes de cada semana.

EL AGENTE

JOHN M. KEITH.

!! BICICLETAS !!

He pedido algunas de la fábrica "Decauville" de que soy agente.

Aviso á los aficionados que estoy dispuesto á venderlas baratas y pagaderas en cuotas mensuales, siempre que la garantía convenga. Pueden entenderse indistintamente con don Alfredo Esquivel ó conmigo. Catálogos á la disposición de los interesados.

BENJAMIN PIZA.

LINEA ATLAS.

SALIDAS DE PORT LIMON A NUEVA YORK:

AILSA	17 de Febrero
ALENE	24 " "
ADIRONDACK	2 de Marzo
ALLEGHANY	9 de " "

Los vapores ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros.

Hay en ellos luz eléctrica, y para atender á las señoras y niños camareras.

EL GERENTE,

JOHN M. KEITH

EMPRESA

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDO EN 1890.

Calle 21, Sur. (Antes del Laberinto). Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería.

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastes. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA. Solicitese lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero, y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

LA EUROPA MODERNA, antes "La Fuente."

Este lujoso establecimiento cuenta con un gran surtido de mercaderías tanto americanas como europeas y todas á precios sumamente reducidos. Acudid y os convenceréis.

Está situado en la 5ª Avenida Este, frente á la oficina central telefónica. Picadura iztepeque, Hebra, Scaferlati, Cápsulas para rifles de matar ratas y un variado surtido de juguetes.

Depósito permanente de los afamados vinos franceses. Chateau Margalix, Pontet Canet, Chateau Lafitte, Sauternes, Chateau La Peire Rheingau, etc., etc.

FRUTAS FRESCAS SECAS Y EN ALMIBAR.

Elegante salón para recreo. Cantina sin rival por la calidad de sus licores.—Vendo al por mayor y al detalle.

MARIO URPI

AZUCAR DEL Ingenio ARAGON

Tenemos la AGENCIA para la venta del azúcar de este importante Ingenio, y avisamos á los consumidores que siempre lo encontrarán en esta y en nuestra casa en Cartago.

Hacemos contratos en todo el mes de Febrero al precio de

QQ. \$ 16 EL DE PRIMERA
" " 12 EL DE SEGUNDA

Ponemos el azúcar en Limón, Cartago, Heredia y Alajuela al mismo precio que en San José, haciéndolos los pedidos oportunamente.

San José, 2 de Febrero de 1896.

Herrero Hermanos

Modeladura y laboratorio de

Cerámica

Se amoldan toda clase de objetos arquitectónicos y de arte, como altares, fuentes bautismales, pulpitos, vitruvianos, capiteles de puertas y ventanas, balaustradas, fuentes, vasos para flores, hornos para cocina, columnas, mostradores, ornamentos de todo estilo, estatuas, lápidas mausoleas, cornizas, frontones, marcos, tubos & c., en mármol, piedra ó madera.

Jose F. Pugno

AZUCAR

Ofrezco hacer contratos por azúcar á los siguientes precios:

16 PESOS EL DE PRIMERA
14 " " EL DE SEGUNDA

Principiando á entregarlo del próximo mes de Febrero en adelante.

FEDERICO TINOCO.

ROMULO M. PACHECO

LICENCIADO GEOMETRA

Oficina, 249 Oeste, 7a. avenida

FRENTE A DON ANTONIO E. JIMENEZ

Habitación No. 268 Este 4a. Avenida

Botica Alemana.

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS.—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, postales de carritos de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, banales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central nº 81.

VENTA

en excelentes condiciones

He recibido instrucciones para vender

- 1º Los mejores lotes para construcciones en la Soledad.
- 2º Dos lotes en la Estación
- 3º Una casa á 500 varas del Parque Central, y
- 4º Un lote en la ciudad "Amon"

Todo esto, menos la casa, se vende á plazos muy largos.

San José, Febrero 15 de 1896.

M. ARGUELLO de VARS.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.
—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

DOS CASAS

en alquiler muy cómodas y decentes. Una de ellas de dos pisos situadas ambas á 25 metros al Oeste del Parque de Morazán en la 4ª Avenida.

Para precio y condiciones, dirigirse á Lesmes Jiménez.

ROHRMOSER & Cº

Casa de Agencias.

PUERTO LIMON Y PUNTARENAS.

OFICINA CENTRAL

SAN JOSÉ, AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL

BANCO ANGLO.

CONSTRUCCIONES Y BELLAS ARTES.

Establecidos en Centro América desde el año 1880, con casas y depósitos actualmente en San José de Costa Rica y Guatemala, laboratorios propios en Italia, teniendo corresponsales y agentes en los principales centros comerciales de Europa; nos podemos encargar de la construcción, en general, de edificios públicos y privados, sistema moderno y artístico; tenemos á la disposición de las personas interesadas toda clase de catálogos, dibujos, fotografías, croquis, lo mismo que de monumentos, mausoleos, capillas, lápidas, cruces, estatuas, pedestales, escaleras, fuentes, pavimentos, altares, pulpitos, pilas bautismales y para agua bendita, barandas, rejas, balcones, puertas, macetas, balaustradas, etc., etc.

Respecto á precios y condiciones ofrecemos, con toda seguridad, lo que no podrán encontrar en esta República.

DURINI HERMANOS.